



MANTENER SERVICIOS. Un hombre accede a la oficina de Correos de Ermua. / A. L.

Los carteros de Ermua trabajarán desde Eibar a partir del próximo semestre

Correos precisa que el cambio no afectará al sistema de reparto y la oficina local mantendrá todos los servicios que ofrece

AINHOA LASUEN ERMUA

Correos de Ermua y Eibar han decidido «unificar carterías», lo que significa que todo el personal de reparto trabajará en la oficina de Eibar. Esta iniciativa se ejecutará en los próximos 6 meses.

La medida no afectará a los usuarios, ya que la oficina de Ermua, ubicada en la calle Komentukua, prestará todos los servicios al público que se ofertan en este momento en esta localidad vizcaína. «Y es que tenemos la máxima de que lo que llamamos 'Atención al público', como la paquetería y demás servicios, se mantenga siempre cercano a la ciudadanía», enfatizaron desde Correos de Bizkaia.

Según explicaron estas mismas fuentes, «las cartas seguirán lle-

gando a los domicilios del mismo modo que antes. Lo único que cambia es que los carteros saldrán a repartir desde Eibar». Incluso, añadieron, «la correspondencia puede llegar un poco antes, porque se optimizan los recursos, mejorando los tiempos de respuesta, y los dispositivos existentes y se podrá ampliar el número de carteros».

Correos ofrece más recursos de acuerdo al número de habitantes que abarque cada oficina. La unión de los servicios de reparto de Ermua y Eibar puede mejorar el servicio a las dos poblaciones. «Probablemente les corresponda alguna furgoneta o algún dispositivo más que les permita trabajar con mejores resultados», destacaron desde la empresa. «Se podría adelantar el horario del reparto de

Ermua, porque hay más personal para clasificar y se puede optimizar el recorrido», añadieron.

«Estrategia interna»

Esta iniciativa responde a una «estrategia interna» de Correos que ya se ha implantado en otros cerca de 20 municipios de Euskadi, cuya cercanía permite esta unificación, tales como Hernani y Urnieta o Lasarte y Usurbil.

En la actualidad, Ermua dispone de 9 personas para el servicio de reparto en los domicilios (1 jefe y 8 carteros).

Desde Correos creen que «probablemente se refuerce la plantilla cuando se unifiquen los servicios de Ermua y Eibar».

La oficina de Komentukua, que permanecerá funcionando pese al

LOS DATOS

- **Oficinas involucradas:** Ermua y Eibar.
- **Actuación:** Unificación de carterías en Eibar y, por tanto, traslado de carteros/as a Eibar.
- **Servicios que mantiene Ermua:** El resto de servicios de paquetería y demás que se ofrecen hasta ahora.

traslado de estos profesionales, se abre de 8.30 a 14.30 horas y los sábados de 9.30 a 13 horas.

Desde aquí se pueden enviar cartas, documentos, fax. También se manda o recoge paquetería urgente, nacional e internacional. Por último, se pueden tramitar giros, reembolsos o se puede adquirir un apartado de correos, entre otros servicios.

Charlas sobre aventuras montaÑeras durante cinco miércoles en Elgoibar

Comenzarán hoy y acercarán a las personas aficionadas a interesantes y arriesgadas experiencias contadas por sus protagonistas

CONSTAN NÚÑEZ ELGOIBAR

Morkaiko Mendizale Taldea de Elgoibar ya tiene listo el programa de conferencias sobre montaña que se celebrarán durante cinco miércoles de esta primavera en Elgoibar. Las charlas comenzarán hoy, miércoles 2 de abril y se prolongarán hasta el 7 de mayo.

En estos meses los aficionados

tendrán la oportunidad de conocer las experiencias de conocidos montaÑeros en distintas partes del mundo.

Abrirá las sesiones Juan Vallejo, que presentará sus experiencias en tres de las cimas del Karakorum como fueron su ascensión al Broad-Peak durante el invierno, la escalada en vertical de los 1.400 metros de la 'Torre sin nombre' y la subida al K2 que realizó

en 2004 para el programa de televisión 'Al filo de lo Imposible'.

Esta sesión, como las otras cuatro previstas se realizarán los miércoles y comenzará a las 21.30 horas en el auditorio de la Inazio Bereziartua Musika Eskola.

Las dos sesiones siguientes correrán a cargo de dos montaÑeros elgoibarrés. El día 9 de abril será Alberto Agirreazaldegi el que recuerde su participa-

ción en la 'Rajalta Rajalle Hiihto', que realizó entre el 9 y el 16 de marzo por tierras finlandesas.

El elgoibarrés completó los 440 kilómetros de la prueba a lo largo de una semana. Su experiencia, las alegrías y las dificultades de esta prueba podrán ser conocidos de primera mano con la exposición de Agirreazaldegi.

El día 16 de abril será el también elgoibarrés Josu Merino el que dé a conocer sus experiencias en la montaña, en este caso de la ascensión al Cerro Torre junto a Simón Elias por la ruta

Alberto Iñurrategi traerá su trabajo 'Begiz begi' el día 7 de mayo

El Ayuntamiento de Ermua ofrece cursos de euskera para inmigrantes

A. LASUEN ERMUA

El Departamento de Euskera del Ayuntamiento de Ermua organiza cursos de euskera para las personas inmigrantes del municipio.

Su objetivo es que estos nuevos vecinos conozcan la sociedad vasca y den sus primeros pasos en el aprendizaje del euskera. De hecho, a muchas de estas personas ya les ha llegado a sus hogares la información sobre esta iniciativa.

En los cursos se tratarán temas que permitan conocer la sociedad en la que viven, abordándose aspectos básicos como el saludo, la numeración, la familia, la escuela, la salud, el deporte o el comercio. Las clases se desarrollarán durante este año.

Dos tandas

Existen dos posibilidades. Se impartirá un curso desde el 14 de abril al 20 de junio. Será los lunes y miércoles, de 9.15 a 12.15 horas, y habrá que matricularse antes del 11 de abril.

Otro curso se prolongará desde el 23 de junio al 18 de julio durante todos los días laborables, con una duración de 3 horas diarias. El plazo de matriculación concluye el 20 de junio.

Las personas que deseen inscribirse podrán hacerlo en diferentes lugares. Se podrá matricular en el euskaltegi municipal, en la segunda planta del edificio Teresa Murga o llamando al teléfono 943170925.

También se ofrece la posibilidad de inscribirse en el Área de Inmigración del Ayuntamiento de Ermua, con el teléfono 943179161, o en el Departamento de Euskera (943179147).

Las personas que lo prefieran podrán apuntarse también en el euskaltegi Kaitxango AEK, situado en la Avenida de Bizkaia (943171940).

'Ferrari'.

Entre otros pormenores hablará de las dificultades de una ascensión en la que tuvieron que refugiarse durante 25 días de las tormentas en una cueva de nieve.

Alberto Iñurrategi

El día 23 de abril será el debarra Anex Retama el que se acercará a Elgoibar para traer la oferta de esquí de los Alpes austriacos y en concreto de la zona de Silvretan.

Las sesiones de primavera del Morkaiko las cerrará el conocido montaÑero Alberto Iñurrategi que traerá a Elgoibar su trabajo 'Begiz begi' el miércoles 7 de mayo. En este montaje, los paisajes exóticos y espectaculares acercarán a las personas asistentes a algunos de los aspectos más atractivos del deporte en la montaña.

Una bilbaína denuncia que encontró un escarabajo en un bote de espinacas

«Me hice una tortilla y cuando me la comía note algo duro; era una pata», dice la mujer, que confiesa: «Tengo un trauma»

AINHOA DE LAS HERAS BILBAO

Isabel Muñoz había comido poco, así que a las siete de la tarde del pasado 15 de febrero, le entró gaza. «¿Si me hago una tortillita de espinacas?», pensó. Y se puso manos a la obra. Calentó el aceite, batió los huevos, sacó uno de los botes de verdura que siempre le gusta tener en casa y que había comprado a principios de enero, y escurrió el agua. «Me quedó un buen tortillón la verdad, y me fui a la sala a comerlo sentada en el sofá mientras veía la tele. Me estaba sabiendo a gloria porque tenía hambre». La espinaca es una verdura «muy fina», pero al masticar notó «algo áspero, duro», explica la mujer con detalle.

Se acercó una mano a la boca y, ante su estupor, sacó «una pata negra». Entonces, corrió a ponerse las gafas —que sólo usa para leer o coser, pero no para cocinar— y comprobó que en su tortilla, entre el huevo y los tropezos había «una cucaracha». Lo siguiente que hizo fue escupir lo que le quedaba entre los dientes e irse al baño a vomitar. «Eché hasta la primera papilla que me dio mi madre». Isabel compró el bote de las espinacas, de la marca Eroski, que había comprado en un supermercado del barrio de Txurdinaga, cerca de Otxarkoaga, donde vive.

Como era viernes por la tarde y ya ninguna oficina del consumidor estaría abierta, llamó al teléfono de Atención al Cliente, un 902, que aparecía en el frasco. Allí, una joven «muy amable» le explicó lo que tenía que hacer, le informaron de que iban a analizar el insecto y anunciaron que se pondrían en contacto con ella. La mujer cogió los restos de la tortilla con el «bicho», lo envolvió en papel albal y, como le habían indicado, el sábado lo llevó al «super»



Isabel muestra un bote como el que compró. / MAITE BARTOLOMÉ

El proveedor descarta riesgo para la salud y cree que no hubo negligencia

«Ahora me pongo las gafas hasta para comer un trozo de pan», dice Isabel

donde había comprado las espinacas.

Como el lunes por la tarde aún no le habían contestado, la mujer, impaciente, llamó a la central y

preguntó por el gerente. A partir de ahí intercambiaron varias llamadas hasta que el pasado miércoles, día 26 de marzo, Eroski le informó por teléfono de que ya habían analizado el insecto y de que no se trataba de una cucaracha, sino de un escarabajo, concretamente, de la especie Coleoptera Curculinoidea, «típico del producto», es decir, un animal que crece entre las hojas de espinaca, pero que no era perjudicial para la salud, así que podía «estar tranquilo». Se trataba, según le dijeron, de un caso «excepcional», pero que podía ocurrir. Al mismo tiempo, también le invitaron a pasarse por el centro comercial donde había adquirido el bote a recoger

un lote de productos de alta calidad, con langostinos y otras delicicias.

En manos de abogados

Ofendida, la mujer desprecó el regalo y anunció que había puesto el caso «en manos de mi abogado». Isabel ha acudido a una oficina de Consumo a denunciar el suceso y tiene pensado hacerlo también en el área de Sanidad del Ayuntamiento de Bilbao. «Al día siguiente tuve que ir a una farmacia de guardia a por Primperan, un jarabe para el estómago, no podía comer ni dormir del asco que me daba. Tengo un trauma. No pienso volver a meterme verduras a la boca, y eso que tengo el colesterol alto. Hasta para comer un trozo de pan me pongo las gafas», protesta la afectada.

Por su parte, Eroski lamenta las molestias ocasionadas a la cliente por este suceso. Después de tener conocimiento del mismo, la empresa analizó la muestra (la tortilla con el parásito) y comprobó que «se trata de un insecto propio de las espinacas que, a pesar del minucioso proceso de lavado y envasado del producto, no fue detectado». No obstante, la firma advierte de que «el proceso de envasado incluye una fase de esterilización», por lo que «el producto no supone ningún riesgo sanitario para el consumidor».

En opinión de Eroski, no ha habido «negligencia» por parte del fabricante ni existía «riesgo para la salud». «No obstante —admite la empresa—, comprendemos que no se trata de una situación agradable y por ello hemos ofrecido a la cliente una compensación», un lote completo de productos.

Una portavoz de la marca de alimentos señaló que en este caso han intentado actuar con «delicadeza, corrección y lo más rápido que hemos podido».

De momento, Isabel no ha pedido una explicación por escrito, sino que se ha conformado con la aclaración verbal, ni una muestra de la tortilla para realizar un contranálisis. Tampoco Eroski ha recibido hasta ahora información alguna sobre una denuncia en su contra o reclamación. Pese a este sinsabor, Isabel seguirá haciendo la compra en su «super» de siempre.

mayor parte de las cuales se produjo en el ámbito de la violencia machista. Igualmente crecieron las modalidades delictivas «más virulentas y peligrosas» como el atentado, la resistencia a agentes de la autoridad y los desórdenes públicos.

Pornografía infantil

A pesar de ello, también es cierto que se registró un descenso en los procedimientos incoados por homicidio e intento de homicidio, que se redujeron de 25 a 21. En cuanto a los delitos contra la libertad sexual, en 2007 se afianzó su tendencia ascendente con un 10% de crecimiento y 182 causas incoadas, frente a las 164 del 2006, al igual que ocurrió con la tenencia o tráfico de pornografía infantil.

EIBAR

Puertas Abiertas en el Colegio Amaña

El Colegio Público Amaña celebrará su jornada de Puertas Abiertas, el próximo sábado, día 5, de cuatro y media a siete de la tarde. Habrá talleres, castillo hinchable y la posibilidad de degustar pinchos y chocolate. A las cinco, habrá también un cuentacuentos en la biblioteca. La dirección invita a todas las personas interesadas a acudir y participar.

Se busca peluquera para los jubilados

Ayer quedó vacante la plaza de peluquera en el hogar del jubilado de Ipurua. La junta directiva anima a quienes estén interesadas en cubrir la misma a que pasen por los locales del hogar, en la calle Egiguren-tarren, 22 B del barrio de Ipurúa en horario de oficina (lunes, martes y miércoles de 16.30 a 18.30 horas). También se informará por teléfono llamando al 943 202862 en los mismos días y horario.

Introducción a la Astrología

El centro Amandria ha organizado un curso de Astrología (Introducción y bases para interpretar la carta astral). Se abordarán contenidos como los las utilidades de la carta astral y sus elementos (el zodiaco, los cuatro elementos, los planetas, las casas y los aspectos). El curso tendrá lugar dos fines de semana (5 y 6 de abril, y 10 y 11 de mayo). Para más información se puede llamar al 615714418.

Curso 'Habilidades para la vida'

El plazo para inscribirse en el curso de 'Habilidades para la vida', organizado por el departamento municipal de Servicios Sociales, finaliza el próximo 11 de abril. El objetivo de este curso es facilitar a padres, madres, tutores u otros familiares responsables de la educación de menores entre 12 y 16 años las herramientas para su educación. El curso es gratuito y las inscripciones se realizan en Pegora. El curso será impartido por Hilario Garrudo, psicólogo y experto en la materia.

ERMUA

'La boda de Tuya', en el cine-club

Mañana, jueves, el cine-club de Ermua proyectará la película 'La boda de Tuya' del director Quanan Wang. Será a partir de las 21.30 horas en Lobiano. La entrada es gratuita.

La Fiscalía de Guipúzcoa advierte de que los delincuentes son cada vez más violentos

C. E. SAN SEBASTIÁN

La Fiscalía de Guipúzcoa ha detectado una «tendencia creciente al empleo de la violencia» por parte de los delincuentes, que suscita una sensación de mayor inseguridad ciudadana, a pesar de que el número total de delitos contra el patrimonio cometidos en 2007 en esta provincia bajó un 2%. Ésta es una de las conclusiones principales recogidas en la Memoria de la Fiscalía Provincial de Guipúzcoa de 2007, a las que ayer tuvo acceso Efe y entre las que también

destacan el crecimiento en un 10% de los delitos cometidos por extranjeros, así como los imputados a los menores no acompañados de origen foráneo.

El informe anual del Ministerio Público explica que el año pasado se incoaron en Guipúzcoa 24.676 procedimientos por delitos contra el patrimonio y el orden socio-económico frente a los 25.252 de 2006. A pesar de este ligero descenso global, La Fiscalía pone el acento en el incremento del 20,7% registrado en los robos con violencia o intimidación y del 0,8%

en los robos con fuerza, que son las infracciones que «más alarma social generan». El Ministerio Público deduce de estos datos que asistimos «a un paulatino cambio en el modo de proceder de los delincuentes» que «se muestran más proclives al uso de la violencia».

Esta apreciación es corroborada además por el «notable incremento de los delitos de lesiones dolosas» (2.979 frente a 2.852) y el de los delitos contra la libertad, entre los que destaca el número de las detenciones ilegales (19), la